
Крестьянин - это кормилец, а деревня и село - это не 
«черная дыра», а уникальное явление, к которому нуж-

но относиться с уважением. Здесь хранятся родники до-
броты, соборности, патриотизма и трудолюбия. Здесь 
помнят, что к земле следует относиться как к матушке, 

к лесу - как к батюшке,  а к водице - как к сестрице.
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Владимир КаШиН: 
Село роССии - Не «черНая дыра»
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Дорогие соотечественниКи! 

Жители МосКовсКой 
области!

Сердечно поздравляем вас 
с праздником Великой 

Октябрьской социалистической 
революции! 

В тысячелетней истории нашей 
страны было много выдающих-
ся свершений. Но только Вели-
кий Октябрь позволил создать го-
сударство, воплотившее самые 
сокровенные мечты трудящихся 
всего мира. 

Октябрь 1917 года открыл новую 
эпоху - эпоху экономического и 
культурного взлета, политических и 
трудовых побед. Эпоху Владимира 
Ленина и Иосифа Сталина, Геор-
гия Жукова и Константина Рокос-
совского, Сергея Королева и Иго-
ря Курчатова, Алексея Стаханова 
и Юрия Гагарина, Михаила Шоло-
хова и Константина Симонова, Ве-
ры Мухиной и Сергея Бондарчука.

В измученной гражданской вой-
ной и интервенцией стране возник-
ли тысячи предприятий. Созданы 
целые отрасли промышленности. 
Ликвидирована неграмотность и 
сформирована передовая нау-
ка. Наши отцы и деды разгромили 
фашизм, спасли мир от коричне-
вой чумы и водрузили Знамя Побе-
ды над Рейхстагом. Наша страна 
стала мировым лидером в космо-
се и науке, образовании и здра-
воохранении, спорте и культуре. 
Советские системы образования 

и здравоохранения, защита мате-
ринства и детства задали исключи-
тельно высокие стандарты. С нас 
брали пример все, включая бога-
тый Запад.

Великий Октябрь не остался в 
прошлом. Его идеалы живут в тех, 
кто строит новое, справедливое 
общество в Китае и Вьетнаме, 
на Кубе и в Венесуэле. Социа-
листические идеи солидарности 
и братства близки и тем, кто се-
годня, не щадя себя, борется за 
свободу трудового народа с на-
товским фашизмом на Украине. 
Победоносная история партии 
Ленина заряжает оптимизмом, 
дарит надежду на то, что силы до-
бра и прогресса одержат верх. 

Мы - наследники советских лю-
дей и мы сумеем вдохнуть новую 
жизнь в их большую и прекрас-
ную мечту. Россия будет великой 
и социалистической!

С Праздником вас!
С Днем Великого Октября!

Геннадий ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ;

Владимир КАШИН,
заместитель 

Председателя ЦК КПРФ;
Николай ВАСИЛЬЕВ,

первый секретарь МК КПРФ;
Александр НАУМОВ,

руководитель  фракции КПРФ 
в Московской областной Думе; 

редакция газеты 
«Подмосковная правда» п

ФраКция КПрФ в МособлДуМе 
внесла ПроеКт ЗаКона 

 «о Детях войны»

31 октября состоялось заседание фракции КПрФ Мо-
соблдумы. в нем участвовали: заместитель Пред-
седателя Московской областной Думы, руководи-

тель фракции КПрФ александр наумов, заместитель 
Председателя Московской областной Думы Констан-
тин черемисов, Председатель Комитета по местно-
му самоуправлению владимир барсуков, депутаты: 
олег емельянов, елена Мокринская, татьяна никитас, 

татьяна ордынская, Марк черемисов.

открывая заседание, ру-
ководитель фракции Кпрф 
александр Наумов отметил, 
что на пленарном заседании 
внесен на рассмотрение бюд-
жет московской области на 
2025 год и плановый период 
на 2026 и 2027 годы. На рас-
смотрение фракции также вы-
носится проект закона «о де-
тях войны». В случае его одо-
брения, фракция внесет его 
на рассмотрение московской 
областной думой.

С информацией о внесе-
нии на рассмотрение регио-
нальным парламентом бюд-
жета московской области вы-
ступила депутат-коммунист 
елена мокринская. она озна-
комила коллег с основными 
параметрами проекта бюд-
жета. В 2025 году его доход-
ная часть составит почти 1 
трлн 200 млрд рублей. расхо-
дная часть бюджета более 1 
трлн 200 млрд рублей. проин-
формировала депутатов фрак-
ции о предстоящей процедуре 
рассмотрения главного доку-
мента подмосковья и сроках 
представления замечаний и 
предложений.

«мы будем обсуждать ста-
тьи бюджета, смотреть какие 
направления не учтены и вно-
сить свои предложения. Нам 
важно, чтобы бюджет подмо-
сковья стал бюджетом разви-
тия», - прокомментировал ру-
ководитель фракции Кпрф 
александр Наумов.

он также обозначил, что 
в бюджете должны быть учте-
ны и расширены меры под-
держки многодетных семей, 
семьям в которых матери од-
ни воспитывают детей, под-
держка пенсионеров, ветера-
нов, поколения «детей войны», 
семей участников СВо. Наша 
главная задача - принять бюд-
жет, отвечающий запросам 
жителей нашего подмосковья. 

депутат олег емельянов 
представил законопроект о 
бюджете областного фонда 
обязательного медицинского 
образования. по сравнению с 
прошлым годом, он увеличил-
ся на 20%. Это важно, чтобы 
жители нашей области полу-
чали своевременно медицин-
скую помощь и были обеспе-
чены лекарствами.

депу таты-коммунисты 
рассмотрели проект закона о 
видах регионального государ-
ственного контроля на терри-
тории московской области, 
в котором предусматривает-
ся обязательная продажа ле-
карств в сельских населен-
ных пунктах, где отсутствуют 
аптеки.

председатель Комите-
та по местному самоуправле-
нию Владимир барсуков про-
информировал товарищей по 
фракции о внесенном на рас-
смотрение областного парла-
мента законопроекта об объ-
единении городских округов 
дзержинский и люберцы. до 
1996 года дзержинский и лю-
берцы входили в люберецкий 
муниципальный район. Совет 
депутатов городского округа 
дзержинский предоставил в 
Комитет по местному самоу-
правлению мособлдумы все 
необходимые документы для 
процедуры объединения.

фракция Кпрф приня-
ла решение внести на рас-
смотрение мособлдумы за-
конопроект «о детях войны», 
разработанный депутатами-
коммунистами. Законопроект 
будет разослан в комитеты и 
фракции мособлдумы, право-
вое управление думы для вне-
сения поправок и заключения 
правового управления для его 
рассмотрения на заседании 
думы.

депутатами фракции бы-
ло рассмотрено ходатайство 
о присвоении звания «почет-
ный гражданин московской 
области» Сергею пешкину. С 
октября 2023 года он отпра-
вился на фронт. В мае этого 
года Сергей получил ранение 
от удара дрона. он был в го-
спитале, когда фашисты напа-
ли на Курскую область. Сергей 
прервал лечение и вернулся в 
строй. Со своим подразделе-
нием Сергей пешкин уничто-
жил более 40 единиц техники 

противника. Как итог – осво-
божденные территории, спа-
сенные жизни мирных жите-
лей и бойцов.

«десятки тысяч жителей 
области подписали контракт с 
министерством обороны и ге-
роически сражаются с запад-
ной агрессией на СВо. мы 
гордимся нашими воинами, 
которые встали на защиту ро-
дины», - подчеркнул руково-
дитель фракции Кпрф алек-
сандр Наумов.

Заместитель председателя 
московской областной думы 
Константин черемисов проин-
формировал депутатов о не-
обходимости внесения всех 
законопроектов, запланиро-
ванных к рассмотрению до 
окончания осеней сессии до 
11 ноября 2024 года.

В завершении засе-
дания фракции депутатов-
коммунистов проинформи-
ровали о проведении ме-
роприятий, посвященных 
Великой октябрьской социа-
листической революции, кото-
рые пройдут в москве 7 но-
ября и отправке очередно-
го гуманитарного конвоя -15 
ноября.

депутаты фракции Кпрф 
приняли активное участие в 
96 пленарном заседании мо-
сковской областной думы и 
голосовали в соответствии с 
принятыми на фракции реше-
ниями. Все законопроекты, 
поддержанные депутатами-
коммунистами, были приняты 
на заседании мособлдумы.

Александр Голуб п  

 

 
 

Председатель 
цК КПрФ геннадий 

андреевич Зюганов 
провел лекцию для 

слушателей 56-го по-
тока центра политиче-
ской учебы цК КПрФ, 
специализирующих-

ся на организационно-
партийной и кадровой 
работе. лекция была 

посвящена 
актуальным пробле-
мам современной 

россии и роли КПрФ в 
их решении. 

Геннадий андрее-
вич подчеркнул, что борь-
ба Кпрф за идеалы соци-
ализма протекает в не-
простых условиях. С одной 
стороны, партия проти-
востоит криминально-
олигархическому курсу, 
с другой - сталкивается с 
агрессивной политикой за-
падных стран, ведущих во-
йну на полное уничтожение 
россии. Современный мир 
стоит на пороге новой вол-
ны фашизма, порожден-
ной глубоким социально-
экономическим кризисом 
в странах Запада. Свер-
тывание демократических 
норм, наступление на пра-
ва рабочего класса и рост 
ультраправых движений - 
это тревожные симптомы, 
сигнализирующие о воз-
вращении опасных тенден-
ций. он особо подчеркнул, 
что только патриотически 
настроенные прогрессив-
ные силы, способны оста-
новить фашизм и одержать 
над ним победу. 

«мы живем в эпоху гло-
бальных вызовов, - отметил 
Геннадий андреевич. - На-
ши противники, как внутри 
страны, так и за рубежом, 
активно используют все до-
ступные им инструменты, 
чтобы дестабилизировать 

ситуацию и подорвать осно-
вы нашей государственности. 
Но коммунисты всегда боро-
лись и продолжают стоять на 
страже интересов родины, и 
готовы дать достойный отпор 
всем вызовам».

Геннадий андреевич под-
черкнул, что главной причи-
ной нынешнего кризиса яв-
ляется неолиберальная эко-
номическая модель, которая 
разрушает национальную 

промышленность и созда-
ет глубокие социальные про-
блемы. лидер Кпрф призвал 
слушателей отстаивать идеа-
лы социализма, справедли-
вости и равенства, которые 
лежат в основе истинного 
патриотизма. 

Встреча со слушателями 
Центра стала очередным эта-
пом в непрерывной работе 
Кпрф по пропаганде идей со-
циализма, воспитанию новых 

кадров и укреплению органи-
зационной структуры партии. 

лидер Кпрф завершил 
свою лекцию оптимистичным 
призывом: «Несмотря на все 
трудности, я уверен, что идеи 
социализма победят! Ветер 
истории дует в наши пару-
са, и поэтому мы будем про-
должать бороться за победу 
и справедливое будущее на-
шей страны!» п

 
 

 
 
 

Первый зампред думского 
Комитета по международным 
делам, зампред ЦК КПРФ Дми-
трий Новиков заявил «Газете.
Ru», что прогнозировал победу 
Дональда Трампа на выборах в 
США еще после первого покуше-
ния на политика.

«Не будем забывать, что 
главным лозунгом господина 
Трампа является лозунг «Сдела-
ем Америку снова великой». Так 
случилось в реальной мировой 
истории и практике, что величие 
США базируется не столько на их 
собственных успехах, сколько на 
эксплуатации разных частей ми-
ра. Конечно, Трамп на самом де-
ле попытается вернуть величие 
Соединенным Штатам. Возмож-
но, он меньше будет втягивать-
ся в международные авантюры, 
но общий контекст американской 
политики всегда был связан и бу-
дет связан с тем, что, имея инте-
ресы в разных частях мира, Ва-
шингтон эти интересы должен 
уметь обеспечить», - сказал он.

При этом, по словам 
депутата-коммуниста, побе-
да Трампа не приведет к карди-
нальным изменениям в отноше-
ниях с Россией.

«Рассчитывать на то, что 
для России смена караула в ва-
шингтонском Белом доме при-
ведет к принципиальным изме-
нениям, не приходится. Мы зна-
ем господина Трампа. Он уже 
был американским президен-
том, ничего сверхпозитивного 
для российско-американских 
отношений его президентство 
не принесло», - отметил Дми-
трий Новиков. п
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Заместитель Председателя Московской областной Думы, руководитель 
фракции КПРФ Александр Наумов в рамках рабочего визита посетил 

кондитерский комбинат «Озерский сувенир» в г.о. Коломна. 

вместе с депутатом пред-
приятие посетили первый се-
кретарь коломенского гк 
кПрФ, главный редактор га-
зеты «Подмосковная правда»  
сергей стрельцов и секретарь 
коломенского гк кПрФ миха-
ил столяров. 

Шоколадная история пред-
приятия началась в далеком 
1939 году и отнюдь не толь-
ко с производства кондитер-
ских изделий. Тогда возник-
ла необходимость в дополни-
тельных пищевых продуктах 
для населения. вначале это 
было предприятие по перера-
ботке сельхозпродукции. ком-
бинат выпускал колбасы, ово-
щные и грибные консервы, 

о в о -
щные на-
питки и, конечно, 
кондитерские изделия. а в го-
ды великой отечественной 
войны продукция предприя-
тия стала не только востребо-
ванной, но и необходимой. в 
60-70 годы на фабрике про-
изводились кондитерские из-
делия и напитки, была отлаже-
на расфасовка блинной му-
ки и киселей. Тогда началось 
производство печенья, щер-
бетов. но самым главным 
знаменитым продуктом стали 
конфеты «коровка», просла-
вившие фабрику и за преде-
лами Подмосковья.

«У комбината уникальная, 
качественная продукция. бо-
лее 60 наименований сладо-
стей идет на стол отечествен-
ному потребителю и пользу-
ется постоянным спросом. 

Прекрасно, что на предпри-
ятии работают местные жи-
тели - это еще раз показыва-
ет уровень, который держит 
«озерский сувенир», - отме-
тил зампред мособлдумы на-
умов. он также подчеркнул, 
что «озерский сувенир» - зна-
ковое предприятие для всего 
региона.

д и р е к -
тор комбината 
«озерский су-
венир» наталья 
Ходакова пока-
зала работу це-

хов предприятия, 
оснащенных со-

временным обору-
дованием, с исполь-

зованием полностью 
роботизированных произ-

водственных линий.
После экскурсии по произ-

водству депутат александр на-
умов вручил директору «озер-
ского сувенира» наталье Хо-
даковой памятный подарок 
московской областной думы. 
во время беседы, она рас-
сказала о работе и достижени-
ях «озерского сувенира». кон-
дитерский комбинат входит 
в холдинг «кдв групп», пред-
приятия которого работают по 
всей стране, включая Подмо-
сковье. сейчас комбинат про-
изводит различные виды шо-
колада, мармелада, конфет, 
драже. в производстве при-
меняется натуральные, эко-
логически безопасные ин-
гредиенты. на комбинате 
широко внедрены роботизи-
рованные производственные 

линии. директор Ходакова от-
метила, что на комбинате тру-
дится 939 работников. все со-
трудники - жители города озе-
ры. они являются опорой и 
силой предприятия, у них ста-
бильная для города заработ-
ная плата, современные усло-
вия труда. конечно, у комби-
ната есть проблемы - прежде 

всего рост цен на импортные 
какао-бобы и кофе. комбинат 
сдерживает рост розничных 
цен, расширяет номенклатуру 
своей продукции. 

«отечественные предприя-
тия - залог продовольственно-
го суверенитета нашей стра-
ны. депутаты регионального 
парламента постоянно рабо-
тают над совершенствовани-
ем законодательства по под-
держке предприятий области, 
в том числе предприятий, про-
изводящих продукты питания», 
- подчеркнул зампред мособ-
лдумы александр наумов.

но на предприятии есть 
проблема с оттоком квалифи-
цированных работников. По-
этому в регионе необходимо 
развивать систему профтехо-
бразования для создания ши-
рокой базы квалифицирован-
ных работников для отече-
ственной промышленности.

отдавая дань прошлому и 
уверенно смотря в будущее, 
фабрика идет уверенным ша-
гом на пути к успеху отече-
ственной продукции, такой 
нужной для каждого из нас.

Вероника АлексАндроВА, 
Александр Голуб п

Первый секретарь 
Щелковского ГК 
КПРФ, депутат Мо-
сковской областной 
Думы Елена Мокрин-
ская провела рабо-
чую встречу с мини-
стром физической 
культуры и спорта 
Московской обла-
сти Дмитрием Аба-
реновым. Обсудили 
вопросы касающие-
ся развития отрасли 
в целом и отдельные 
вопросы. 

5 ноября на канале «россия-1» началась трансляция нового 
российского сериала «столыпин». не нужно быть нострада-

мусом, чтобы заранее сказать, что данный персонаж русской 
истории будет показан в положительном ключе.

в числе наказов, получен-
ных от избирателей, остро стоит 
вопрос строительства зала для 
занятий спортивной гимнасти-
кой в городском округе Щелко-
во и строительство Фока в пос. 
биокомбинат городского окру-
га Лосино-Петровский. Также 
жители мкр. бахчиванджи про-
сили озвучить просьбу строи-
тельства  небольшого здания 
для занятия в спортивных сек-
циях на земельном участке, 
переданном в свое время ми-
нистерством обороны. в на-
стоящее время там находятся 
разрушенные объекты. спор-
тивная школа в г. Щелково от-
крыта в 1937 году с отделени-
ями легкой атлетики и спортив-
ной гимнастики.

на данный момент спор-
тивная гимнастика пред-
ставлена только женским 
отделением.

«Занятия проходят в зале 
размером 9*18 м. в Цдк. ре-
шение вопроса затянулось. 
дмитрий александрович по-
обещал проработать дан-
ный вопрос и дать ответ в те-
чение месяца. Что касается 
строительства здания в мкр. 
бахчиванджи, то адресный 
перечень государственной 
программы «спорт Подмоско-
вья» формируется министер-
ством на основании заявок 

от муниципальных образова-
ний московской области. до 
настоящего времени заявки 
от администрации городско-
го округа Щелково на участие 
в проекте не поступало», - рас-
сказала член фракции кПрФ 
Елена мокринская.

как добавила депутат, в 
случае поступления заявки от 
администрации на участие в 
данном проекте министерство 
готово вернуться к рассмотре-
нию вопроса по устройству не-
капитального крытого манежа 
в городском округе Щелково 
после 2026 года. в настоящее 
время обсуждается вопрос по 
включению в государствен-
ную программу строительство 
Фока с бассейном во Фря-
ново. кроме этого, в монино 
за счет средств бюджета мо-
сковской области планируют 
достроить до конца этого го-
да стадион для игры в регби 

и до 2026 года бассейн. Пер-
спектива по строительству Фо-
ка в пос. биокомбината пока 
непонятна. Елена Федоровна 
попросила министра уделить 
особое внимание проработке 
этого вопроса, так как числен-
ность населения увеличивает-
ся и Фок жители ждут уже бо-
лее 12 лет. на территории по-
селков биокомбинат, аничково 
и Юность, медное-власово, 
д. мизиново и с. анискино от-
сутствуют профессиональные 
бесплатные спортивные сек-
ции и дети вынуждены ездить 
заниматься в Черноголовку, 
Лосино-Петровский и г. Щелко-
во. как отметил дмитрий алек-
сандрович, вариант, который 
может быть рассмотрен - это 
только устройство некапиталь-
ного крытого манежа.

Пресс-служба 
Щелковского Гк кПрФ  п

 
в народной памяти, од-

нако, он остался благодаря 
выражениям «столыпинский 
галстук» (виселица) и «столы-
пинский вагон» (плохо обо-
рудованный вагон «четвер-
того класса», на них вывози-
ли в сибирь крестьян, потом 
в 1920-е в ссср в таких пло-
хих вагонах возили только 
заключенных). 

Также вспоминают фра-
зу столыпина:  «Дайте госу-
дарству 20 лет покоя вну-
треннего и внешнего, и 
вы не узнаете нынешней 
России». 

Фраза хоть и популяр-
ная, но глупая. никто не со-
бирался давать россии по-
коя - ни в начале XX века, ни 
сейчас. ставить условием 
успешности своих проектов 
«20 лет покоя» - признак ско-
рее наивности, чем государ-
ственной мудрости. Пред-
ставьте, что сталин ждал бы 
20 лет покоя, чтобы осуще-
ствить индустриализацию? 
Так и пришли бы к 1941 го-
ду без танков, самолетов и 
артиллерии.  

Пресловутая «столыпин-
ская реформа» по обще-
му признанию оказалась 
полностью провальной. 

Что, впрочем, неудивитель-
но - все капиталистические 
реформы в россии проваль-
ные - хоть столыпинская, хоть 
ельцинская. 

Подлинный моральный 
авторитет начала XX века 
- Лев николаевич Толстой - 
так характеризовал столы-
пина в письме адресован-
ном премьер-министру: «Вы 
уже заслужили ту ужасную 
славу, при которой всегда, 
покуда будет история, имя 
ваше будет повторяться как 
образец грубости, жестоко-
сти и лжи».

в.И. Ленин так писал о 
столыпине: «Погромщик 

Столыпин подготовил се-
бя к министерской должно-
сти именно так, как только 
и могли готовиться царские 
губернаторы: истязанием 
крестьян, устройством по-
громов, умением прикры-
вать эту азиатскую «прак-
тику» - лоском и фразой, 
позой и жестами, подделан-
ными под «европейские».

Закономерным итогом 
реформ столыпина стала не 
сильная россия, а народная 
революция 1917 года. При-
чем это понимали тогда не 
только большевики, но да-
же, например, бывший ми-
нистр внутренних дел Павел 

дурново, который в начал 
1914 года писал николаю II:

«особенно благоприятную 
почву для социальных потря-
сений представляет, конечно, 
Россия, где народные мас-
сы, несомненно, исповедуют 
принципы бессознательного 
социализма...».

Еще забавный штришок. 
в 1928 году в Харбине члена-
ми русской фашистской пар-
тии была издана книга под 
названием: «Первый русский 
фашист Петр аркадьевич сто-
лыпин». данная характери-
стика, конечно, является не-
которой натяжкой. но по су-
ти не большой. столыпин, 

действительно, был скло-
нен бороться с народной ре-
волюцией методами, кото-
рые потом станут называть 
фашистскими.

к сожалению, государ-
ственная пропаганда продол-
жает игнорировать подлин-
ных героев нашей истории и 
постоянно подсовывает тех, 
за которых стыдно. несмотря 
на сво культурная политика 
государства не изменилась. 
они по-прежнему мечтают о 
царской империи, где основ-
ная масса населения пре-
вращена в челядь для обслу-
живания высших сословий. а 
высшие сословия постоянно 
заняты рассуждениями о ве-
ликомъ будущем россии, же-
лательно под бокальчик бур-
гундского, который подаст 
на серебряном подносе вер-
ный слуга.

как к такому «образу 
будущего» отнесутся дей-
ствующие участники и ве-
тераны сво, те кто поте-
рял там близких? ради че-
го они боролись? ради того, 
чтобы торжествовали идеи 
столыпина?

Георгий кАмнеВ, 
член Президиума Цк кПрФ, 

депутат госдумы п

за верность 
присяге

правда на нашей 
стороне! участник сВо, боец 242-

го Гвардейского мотострел-
кового Залещицкого полка  
с позывным «Платон», нахо-
дящийся в отпуске после ра-
нения, посетил королевское 
отделение  «союза совет-
ских офицеров», где был на-
гражден  медалью  «ЗА Вер-
носТЬ ПрИсЯГе».

С января 2024 года доброво-
лец  «Платон»  принимает уча-
стие в СВО в составе прославлен-
ного   242-го гГвардейского мото-
стрелкового  Залещицкого ордена 
Ленина, Краснознаменного, ор-
денов Суворова, Кутузова II cт. 
и Богдана Хмельницкого полка.  
«Платон» - фронтовой разведчик,  
он неоднократно выполнял ответ-
ственные боевые задания коман-
дования. Восстановившись после 
ранения, вновь отправляется на 
передовую.

Гвардеец гордится своей 
службой в легендарном полку. В 
1944 году этот полк получил по-
четное название «Залещицкого» 
за взятие плацдарма на правом 
берегу Днестра и освобождение 
города Залещики Тернопольской 
области. В 1942-1944 годах пол-
ком командовал гвардии полков-
ник А. Х. Бабаджанян, будущий  
Главный маршал бронетанковых 
войск СССР (1975 г.) Полк с боями 
дошел до Берлина и участвовал в 
его штурме. В послевоенные годы 

полк располагался на террито-
рии восточной Германии. В 1968 г. 
личный состав полка участвовал в 
операции «Дунай» по ликвидации 
контрреволюции в Чехословакии. 
В 1995-1996 годах 242-й МСП уча-
ствовал в контртеррористической 
операции на Северном Кавказе.

Именно в этом полку в 1970 
году начинал свою офицер-
скую службу Лев Яковлевич Рох-
лин, будущий генерал-лейтенант, 
депутат Государственной Ду-
мы, основатель и первый пред-
седатель Движения в поддерж-
ку армии (1997-1998).  Как и ге-
нерал Л.Я. Рохлин, доброволец 
«Платон» придерживается лево-
патриотических взглядов, он осо-
знанно вступил в «Союз советских 
офицеров». 

Напутствуя бойца перед убы-
тием на фронт, почетный член 
Центрального совета «Союза со-
ветских офицеров»  и председа-
тель Королевского отделения  ор-
ганизации капитан I ранга   В. А. 
Чернов  вручил гвардейцу - раз-
ведчику Красное знамя Союза и 
выразил уверенность, что оно бу-
дет гордо реять над очередными 
освобожденными от национали-
стов населенными пунктами До-
нецкой Народной Республики.

михаил ГАцко,  
член Центрального 

совета ссо п  

лотошино 
помогает 
землякам-

героям

помощь с королева 
семьям с курска

лотошинские комму-
нисты во главе с секрета-
рями горкома с.А. Хабипо-
вой и П.н. Власенко продол-
жают помогать участникам 
сВо и жителям воюющих 
территорий.

«Важно отметить, что в чис-
ле участников СВО есть и наши 
земляки-герои. Они находятся по 
всей линии фронта. Коммунисты 
Лотошинского ГК КПРФ регуляр-
но передают помощь через Лото-
шинское «Боевое братство», че-
рез гуманитарные конвои КПРФ 
и другие организации. Актив-
но принимают участие в важней-
шей работе «дети войны», ВЖС 

«Надежда России» и все нерав-
нодушные, сочувствующие пар-
тии КПРФ. Молодежь и старшее 
поколение», - рассказала Светла-
на Хабипова. 

Традиционно в состав посы-
лок входят медикаменты, продук-
ты питания, предметы первой не-
обходимости и другие нужные для 
фронта вещи.  Лотошинская пар-
тийная организация, как отметила 
Светлана Хабипова, держит связь 
не только с участниками спецопе-
рации, но с ранеными, находящи-
мися на лечении в госпиталях. 

Пресс-служба 
лотошинского Гк кПрФ п

Член сергиево-
Посадского Гк кПрФ, во-
лонтер николай Васильев 
поделился впечатления-
ми от очередной поездке в 
новороссию:  

- Наша гуманитарная мис-
сия в ДНР и ЛНР, организован-
ная Сергиево-Посадским го-
родским отделением КПРФ со-
вместно с «Офицерами России» 
и Российской Академией каратэ-
до Шотокан, началась 7 октября 
2024 года в городе Сергиев По-
сад и прибыла 8 октября в ДНР. 
В рамках этой поездки мы пере-
дали Мариупольскому СОБРу 
«СПАС» 40 маскировочных се-
тей, два маскировочных костю-
ма для снайперов, дронобойку, 
книги и 50 кг мяса.

Мы отправились в ЛНР, где 
доставили ребятам из подраз-
деления БПЛА «Буревестник» 
30 маскировочных сетей и че-
тыре снайперских костюма. Кро-
ме того, мы передали 200 окоп-
ных свечей для выживания, 
сварочный аппарат, дронобой-
ку, теплые вещи и продукты от 

«детей войны» из города Серги-
ев Посад.

Далее мы встретились с бой-
цами Лисичанска и передали 20 
маскировочных сетей и два ма-
скировочных костюма для снай-
перов 2 МСБ (ТерО) 123 бригады.

В целом, настроение у ре-
бят было боевым, без признаков 
упадничества, с высокой мотива-
цией. В ходе встреч с представи-
телями отрядов бригад я прово-
дил патриотические беседы, ко-
торые укрепляли их веру в то, что 
наша Родина ведет справедли-
вую борьбу.

После Майдана на Украине 
произошел перехват управления 
и фашизация значительной части 
украинского общества, в резуль-
тате чего население оказалось в 
заложниках. И только сейчас до 
многих украинцев начинает дохо-
дить, что это действительно так.

Фактически, украинцев на-
стоящие оккупанты отлавливают 
через ТЦК за вознаграждение и 
силой бросают в окопы, где они 
обязаны убивать своих собра-
тьев по вере и национальности 

и гибнуть, освобождая место для 
поработителей с крестом и тре-
зубцем. Поэтому мы видим мас-
совое нежелание, а зачастую и 
дезертирство, или сдачу в плен, 
или бегство из бывшей страны 
Украины, чтобы сохранить свою 
жизнь. Здравомыслящие люди 
именно так и поступают, когда 
осознают происходящее!

Мы ведем борьбу не с укра-
инцами, а с американским импе-
риализмом при полной поддерж-
ке стран, входящих в блок НА-
ТО, при полной поддержке всего 
Запада и истинных врагов укра-
инского народа - бандеровцев и 
униатской секты, которые и в го-
ды Великой Отечественной вой-
ны были прислужниками вермах-
та, в то время как весь украинский 
народ, истекая кровью, сражался 
с гитлеровской Германией.

Многие бойцы услышали об 
этом впервые и были вооду-
шевлены, и заряжены на бес-
компромиссную борьбу до пол-
ной победы над коричневой чу-
мой уже 21 века. п

депутаты фракции кПрФ совета депутатов го-
родского округа королев светлана Петрова,   нико-
лай Пономарев и Артем митрясов доставили оче-
редную партию помощи в лагерь «родник», семьям 
курской области, которые вынуждены были уехать 
из своих домов.

Помогать - наш общий гражданский долг, наша ответ-
ственность, это и душевный порыв, и невозможность оста-
ваться в стороне.

«Это уже не первая поездка. Каждый раз мы с соратника-
ми и помощниками стараемся привозить вещи, о которых нас 
просят. В этот раз привезли осенне-зимнюю верхнюю одеж-
ду, джинсы, теплые вещи, подростковую обувь, кеды всех 
размеров, резиновые сапоги, футболки, костюмы - все, что 
необходимо перед наступающими холодами. Пообщались с 
детьми, педагогами, договорились о следующей поездке с 
подарками»,- отметила руководитель фракции КПРФ  Свет-
лана Петрова.

Пресс-служба королевского Гк кПрФ п  

школьники из дмитрова 
собрали гуманитарный груз 

для военнослужащих  
Школьники соШ №1 

имени кузнецова передали 
дмитровским волонтерам 
теплые вещи и письма для 
доставки на фронт.

Руководитель волонтерско-
го направления Дмитровского ГК 
КПРФ Михаил Васюков побывал 

в Дмитровской СОШ №1. Здесь 
учащиеся школы, их родители и 
педагогический состав собрали 
теплые вещи, консервы и сред-
ства личной гигиены для переда-
чи их бойцам в зону СВО.

Совсем недавно в школе про-
шла благотворительная ярмарка, 

вырученные от нее средства так-
же пошли на формирование гу-
манитарного груза.

Традиционно дети пере-
дали письма и рисунки для 
военнослужащих.

Пресс-служба 
дмитровского Гк кПрФ п  
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важная тема

Сохранение земель Сельхозназначения 

Подготовка кадров для СельСкого хозяйСтва 

занятоСть в СельСком хозяйСтве 

ФинанСирование гоСПрограмм развития аПк 

наука работает в тиши кабине-
тов, промышленное производство, 
переработка и сельхозмашинострое-
ние работают под крышей, а крестья-
не, невзирая на погодные условия, 
трудятся под открытым небом. раз-
витие первичного звена должно быть 
приоритетом: если оно будет разви-
ваться, то появится достаточный объ-
ем продукции и для переработчиков, 
и для всех, кто работает вокруг сель-
ского хозяйства. каждый, кто трудит-
ся на селе, создает семь рабочих 
мест в городе, и это важно понимать.

комитет госдумы, который я воз-
главляю, твердо придерживается 
обозначенных позиций, консолиди-
руясь в этом с министерством сель-
ского хозяйства. мы определили до-
полнительно более полутора десят-
ков ключевых направлений. Это 
логично, учитывая, что агропромыш-
ленный комплекс - это многогранная 
система, охватывающая различные 
аспекты. я убежден, что эти направ-
ления выбраны правильно, посколь-
ку динамика последних лет подтверж-
дается достойными результатами. 
мы вышли на стабильные 145 мил-
лионов тонн зернобобовых культур. в 
этом году уже собрано 125 миллио-
нов тонн и, несмотря на сложные по-
годные условия, мы завершим убор-
ку масличных культур и овощей. 
сейчас наши овощеводы активно 
трудятся, убирая поздние сорта капу-
сты, морковь, столовую свеклу и дру-
гие культуры.

несмотря на многократные об-
суждения одних и тех же вопросов, 
мы часто сталкиваемся с сопротив-
лением, нежеланием решать пробле-
мы, которые уже четко обозначены 
как президентом, так и правитель-
ством, а также представителями на-
уки и, конечно, нами.

Хочу особо выделить еще один 
приоритет - средства производ-
ства. самое большое богатство рос-
сии - это ее земля. однако давай-
те посмотрим на текущую ситуа-
цию: мы фактически утратили около 
260 миллионов гектаров земель 
сельскохозяйственного назначения. 
необходимо принимать меры для 
возвращения этих земель в сельско-
хозяйственный оборот.

а теперь давайте посмотрим, в 
каком состоянии находится наша 
земля-матушка сегодня. много паш-
ни и сельхозугодий подверглись за-
кислению, заболачиванию и другим 
процессам деградации. мы истоща-
ем свои почвы, и ситуация с опусты-
ниванием становится все более угро-
жающей. Ежегодно мы выносим из 
земли 10 и более миллионов тонн 
минеральных удобрений, а вносим 
только около 4,5 миллиона. кроме 
того, объем органических удобрений 
сегодня в пять с половиной раз мень-
ше, чем было в 1990 году. работа по 
раскислению почв и решению дру-
гих связанных с этим вопросов так-
же сильно отстает.

Президент в 2020 году издал указ 
№20, где четко названы националь-
ные интересы, связанные с продо-
вольственной доктриной, включая 
повышение плодородия и сохране-
ние сельскохозяйственных земель.

Через два года председатель пра-
вительства в своем постановлении 
повторил эти приоритеты, требуя обе-
спечить необходимые меры на пра-
вовом уровне для сохранения плодо-
родия и сохранения земель сельско-
хозяйственного назначения.

до этого момента, хочу напом-
нить, было важное собрание под ру-
ководством д.а. медведева, на кото-
ром обсуждалась программа второй 
Целины - по эффективному возвра-
щению сельскохозяйственных зе-
мель в оборот. я участвовал в этом 
собрании и должен отметить, что 
многие заместители председателя 
правительства тогда выступили про-
тив принятия этой программы. од-
нако после моего доклада медве-
дев обратился к ним с упреками, 
напоминая о значении сельхозуго-
дий и их ценности, и подчеркнул: 

«Полностью поддерживаю доклад 
академика кашина. давайте прини-
мать программу».

мы утвердили программу, и каза-
лось, что все идет в правильном на-
правлении. однако если взглянуть 
на ситуацию в 2023 году, то мы ви-
дим сокращение: 2% земель сель-
хозназначения были выведены из 
севооборота.

Если ситуация будет развиваться 
таким же образом, то через 20 лет 
мы можем оказаться в положении, 
когда у нас не останется ни плодород-
ных земель, ни сельхозугодий. Что мы 
оставим потомкам? Именно поэто-
му нам пришлось приложить немало 
усилий, для того чтобы вернуть земли 
сельскохозяйственного назначения в 
нашу сферу ответственности. мы дол-
го боролись за это, так как ранее зем-
ли находились в ведении комитета по 
строительству. с большими трудностя-
ми мы добились возвращения этих 
вопросов в нашу повестку.

на протяжении шести с половиной 
лет мы активно занимаемся этим на-
правлением и приняли десятки зако-
нов, которые ориентированы на со-
хранение плодородия, регулирование 
использования пестицидов и агрохи-
микатов, а также на поддержку мели-
орации и других важных вопросов.

мы внесли законопроект «два 
ключа», над которым работали вме-
сте с гордеевым, Плотниковым, ка-
шиным и другими депутатами. од-
нако вновь сталкиваемся с непони-
манием некоторых коллег. Звучат 
заявления: «а чем же мы, губерна-
торы, будем тогда заниматься, если 
мы не будем решать эти вопросы?» 
Такие высказывания вызывают не-
доумение. недавний пример - арест 
очередного мэра в сочи за передачу 
двух участков с нарушениями. И это 
не единственный случай. Уже мно-
гие понесли наказание за подобные 
действия.

отношение к национальному бо-
гатству должно быть совершенно 
иным. мы примем этот закон, несмо-
тря на сопротивление. конечно, если 
речь идет о действительно необходи-
мых решениях по переводу земель, 
никто не возражает. но допускать 
бездумное разбазаривание земель 
сельхозназначения налево и напра-
во больше нельзя. мы должны оста-
новить этот процесс.

Третий приоритет - это кадры, про-
изводительная сила. Если развива-
ются производительные силы, то и 
средства производства будут исполь-
зованы эффективно. Если донастрой-
ка идет с точки зрения гуманного и 
справедливого отношения, связан-
ного и со способом производства, и 
с производственными отношениями, 
то есть если доход делится справед-
ливо, с учетом рыночных и государ-
ственных регулирующих настроек, то 
все будет правильно. но если для ра-
ботников создаются кабальные усло-
вия, если их считают частью «черной 
дыры», где достаточно телогрейки и 

сапог, без здравоохранения, образо-
вания и дорог, то ничего не выйдет.

сегодня эта философия меняет-
ся. Президент говорит об этом, а мы 
уже десятки лет обсуждаем эту тему. 
Появилась программа «комплекс-
ное развитие сельских территорий». 
давайте стремиться к ее реализа-
ции. нужно, чтобы хотя бы одно се-
ло в районе ежегодно проходило ре-
конструкцию. Иначе будет беда, о чем 
экономические институты уже давно 
бьют тревогу. необходимо системно 
подходить к этому вопросу: создавать 
рабочие места, обеспечивать достой-
ные условия жизни, а не просто по-
строить клуб или спортзал. в програм-
ме развития сельских территорий все 
это четко изложено.

мы добивались не только повы-
шения заработных плат и создания 
рабочих мест, но и улучшения усло-
вий жизни на селе. сегодня нас слы-
шат, но не до конца. средства, кото-
рые мы выбиваем, идут на крупные 
поселки, а до деревень не доходят. 
Это неверный подход. мы призыва-
ем министерства и ведомства пере-
смотреть свои действия и обратить 
внимание на тех, кто живет и трудится 
на селе: фермеров, крестьян, колхоз-
ников, кооператоров. Именно в этом 
перспектива и спасение. губернато-
ры, конечно, занимаются районны-
ми центрами и промышленностью, 
но нужно помнить, что 60% воинов, 
которые защищают страну, вышли из 
крестьян.

Еще один наш важный приори-
тет - это техническая вооруженность 
аграрного сектора. недавно мы про-
водили выездное заседание, на кото-
ром присутствовали в.в. володин, ру-
ководители фракций в госдуме и ми-
нистры. в россии на 100 гектаров 
приходится 155 лошадиных сил, и 
этот показатель не меняется уже дол-
гие годы. для сравнения: в белорус-
сии этот показатель составляет 700 

лошадиных сил. мы месяцами уби-
раем урожай, что является серьезной 
проблемой.

Если урожай зернобобовых куль-
тур не убрать в течение двух недель, 
то ежедневно теряется 1% его биоло-
гической ценности. когда уборка за-
тягивается, особенно если начинают-
ся дожди, можно не получить ничего: 
потери будут катастрофическими. Это 
не единичный случай, такие ситуа-
ции повторяются из года в год. Имен-
но поэтому мы должны усилить рабо-
ту в этом направлении и исправить 
ситуацию.

одним из положительных явле-
ний стал агролизинг. сельхозмаши-
ностроители разработали отечествен-
ные комбайны, за что им нужно ска-
зать спасибо. однако техника должна 
быть качественной. Приведу пример: 
машины, которые вывозят органику 
на поле, после трех рейсов теряют ку-
зова, потому что используют слишком 

тонкий металл - всего 0,8 миллиме-
тра. Или трактора: из-за низкого каче-
ства коробки передач ее приходится 
менять уже через год эксплуатации. а 
тем временем цены на технику взле-
тели в два раза, а на удобрения - в три 
раза начиная с 2020 года. При этом 
стоимость зерна как была на уровне 
12 рублей за килограмм в 2020 году, 
так и остается на этом уровне.

все эти проблемы - издержки и при-
оритеты, о которых мы говорим уже не 
первый год. Еще а.Х. Заверюха борол-
ся с минэко в правительстве, а до него 
в.к. месяц с другими товарищами об-
суждали это в Цк кПсс. но я еще раз 
хочу подчеркнуть, что это общая зада-
ча, и она должна быть решена. Это се-
рьезный приоритет, и мы обязаны уде-
лить ему должное внимание.

Что касается сохранения сель-
скохозяйственных земель, которые 

закреплены за минобрнауки (это быв-
шая россельхозакадемия), то ситуа-
ция, сложившаяся с этим бесценным 
достоянием, вызывает серьезную оза-
боченность. Постоянные организаци-
онные перестановки и реконструкции 
привели к тому, что некогда пятимил-
лионное земельное богатство было 
растрачено. очень важно сохранить 
хотя бы то, что осталось, и вернуть то, 
что уже утеряно. По-прежнему продол-
жаются попытки захватить земли, при-
надлежащие научным институтам. на-
пример, в ростове мы едва смогли со-
хранить филиал овощного института, 
который был на грани уничтожения. 
Также еле-еле удалось отстоять инсти-
тут кормов.

второй момент касается разви-
тия новых технологий. в частности, я 
предлагаю нашим аграрным центрам 
в Черноземной зоне и на юге стра-
ны отработать модель получения 1,5-2 
урожаев в год. У нас есть все необхо-
димые условия для этого: опыт, нара-
ботанные технологии, созданные алго-
ритмы и формулы, практика. Уже не-
сколько лет подряд я говорю об этом, 
и нам необходимо определиться, ка-
кие именно центры будут работать над 
этой моделью.

достижение двух урожаев - это за-
дача завтрашнего дня, и ее решение 
зависит от устранения лимитирующих 
факторов, таких как недостаток влаги. 
У нас достаточно солнечной радиации 
и тепла, но проблема в дефиците влаги 
для получения двух урожаев в опреде-
ленных регионах. вот здесь необходи-
мо разобраться, и это как раз задача 
мелиорации. Практика уже давно ждет 
от нас шагов вперед, и губернаторы, 
как например в саратове и ростове, 
уже давно готовы к этому.

мы уделяем должное внимание пе-
рерабатывающей промышленности и 
выражаем ей благодарность за проде-
ланную работу. достижения в этой об-
ласти заметны. например, производ-
ство сыров увеличилось почти в два 
раза. По растительному маслу также 
наблюдается значительный рост. Улуч-
шаются показатели и по производству 

колбасных изделий. однако важно от-
метить, что в вопросах переработки 
требуется дальнейшая донастройка.

особенно это касается таких на-
правлений, как производство сухих 
смесей, молочной продукции и заква-
сок. на сегодняшний день доля отече-
ственной продукции здесь составля-
ет всего 30%, а в некоторых случаях 
и меньше: большую часть мы вынуж-
дены закупать за рубежом. Еще более 
сложная ситуация складывается с про-
изводством пищевых фосфатов, где 
наши позиции особенно слабые, доля 
импорта составляет около 95%.

Эти вопросы требуют комплексно-
го подхода. Здесь важна роль не толь-
ко науки, но и всех участников про-
цесса - от разработчиков до произво-
дителей. нам нужно сосредоточиться 
на том, чтобы донастраивать эти на-
правления и активно заниматься их 

развитием. Импортозамещение - это 
не просто генетика и селекция. Это ма-
шины, технологии, научные разработ-
ки, которые должны функционировать 
в тесной связке с производственными 
процессами, чтобы обеспечить полно-
ценное развитие отрасли.

в завершение хочу обратить осо-
бое внимание на вопросы бюджета. 
несмотря на тяжелые условия воен-
ного времени, мы продолжаем актив-
но защищать бюджет, и вместе с ми-
нистерством сельского хозяйства де-
лаем все возможное, чтобы объем 
средств оставался на необходимом 
уровне.

в целом, по основным балансам у 
нас все стабильно, однако есть вопро-
сы, которые требуют доработки. Так, 
нужны дополнительные средства на 
льготное кредитование.

радует, что по программе «ком-
плексное развитие сельских терри-
торий» (крсТ) нам удалось увеличить 
финансирование с 70 до 108 милли-
ардов рублей - это значительный рост. 
однако по исходной программе у нас 
заложено 206 миллиардов, и здесь 
мы также будем добиваться больше-
го. кроме того, по программе вовле-
чения земель в севооборот у нас вы-
делено около 40 миллиардов. но этих 
средств недостаточно, и мы не можем 
в полной мере поддерживать тех, кто 
вводит земли в севооборот, не вы-
полняя свои обязательства в полном 
объеме.

нам необходимо активнее зани-
маться вопросами мелиорации. в 
этой сфере действительно беда. Если 
посмотреть на зарубежный опыт, то 
америка, Европа, китай и Индия уже 
ушли далеко вперед, орошая более 
40-50 миллионов гектаров. а у нас, 
несмотря на наши огромные возмож-
ности, в реальности лишь 2,5 миллио-
на гектаров орошаемых земель оста-
ются в обороте. от тех 13 миллионов 
гектаров, которые когда-то были мели-
орированы, осталось совсем немного.

с такой медленной динамикой 
мы не можем довольствоваться теку-
щими программами. Ими не решить 
масштабных задач. в связи с этим ми-
нистерству, правительству и нам, де-
путатам,  есть над чем серьезно заду-
маться и скорректировать подходы к 
мелиорации, чтобы двигаться вперед 
и решать задачи по восстановлению и 
развитию аграрных территорий.

мы оказываем поддержку и в тех 
областях, где пока не достигаем не-
обходимых показателей для обеспе-
чения продовольственной безопасно-
сти. Это касается фруктов, овощей, а 
также производства молока. в этом 
контексте особенно важен приоритет 
в молочной отрасли. По данным на-
правлениям у нас имеются резервы и 
положительная динамика.

мы закладываем значительные 
площади садов, ягодников и вино-
града, и я убежден, что в благоприят-
ные годы мы сможем выйти на уро-
вень производства более 5 миллионов 
тонн. наша цель - достичь 10 миллио-
нов тонн фруктов, и мы продолжаем 
работать в этом направлении.

Что касается законодательной ба-
зы, разработанной председателем 
правительства для всего комплекса 
продовольственной доктрины, она до-
статочно успешно реализуется в со-
трудничестве с министерством сель-
ского хозяйства.

в предыдущем пятилетии мы при-
няли 89 законов. ожидаю, что к за-
вершению нынешнего созыва гос-
думы будут приняты около 95-96 за-
конов. важно, что все они сутевые и 
направлены на выстраивание моде-
ли, отвечающей интересам всего на-
шего народа.

Владимир КАШИН, 
заместитель 

Председателя Цк кПрФ, 
академик ран, Председатель 

комитета госдумы 
по аграрным вопросам п
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образ будущего важная дата
При этом высшим не-

посредственным выраже-
нием власти народа явля-
ются референдум и свобод-
ные выборы. Что касается 
референдумов, то само со-
бой разумелось, что на них 
должны выноситься судь-
боносные, затрагивающие 
интересы каждого гражда-
нина, вопросы.

когда с конца вось-
мидесятых годов прошло-
го столетия умы советских 
людей были взбудораже-
ны радужными перспекти-
вами «перестройки» и уско-
рения, сопровождавшейся 
критикой административ-
ных методов управления 
советской экономикой, то 
мало кто понимал, к чему 
это приведет в конечном 
итоге. 

Проповедовались глас-
ность и развитие демо-
кратии в условиях совер-
шенствования социали-
стических общественных 
отношений, а исподволь 
готовился антисоветский 
переворот.

никто из антисоветчи-
ков во власти не отважил-
ся открыто, на референду-
ме, поставить перед граж-
данами россии вопрос: 
«Желают ли они вернуть-
ся в капитализм», а маски-
ровали свои зловещие на-
мерения туманной терми-
нологией о внедрении в 
экономику элементов ры-
ночных отношений.

Что касается другой 
конституционной формы 
непосредственного выра-
жения власти народа - сво-
бодных выборов, то уточне-
ние о свободных выборах, 
дает основание думать, что 
сделано оно неспроста, так 
как допускается вероят-
ность и несвободных выбо-
ров, которые в реальности 
являлись бы ничем иным, 
как способом захвата вла-
сти или присвоения власт-
ных полномочий.

к сожалению, нечто по-
хожее случается на выбо-
рах разного значения, ког-
да на избирателей из числа 
бюджетников оказывается 
административное давле-
ние, понуждающее их голо-
совать по указке начальни-
ка, а не по собственному 
разумению.

Чего стоят для узурпа-
торов власти конституцион-
ные нормы, показал все-
союзный референдум 17 
марта 1991 года о сохра-
нении союза советских 
социалистических респу-
блик. свое желание, жить 
в ссср, высказали 76,4% 
принявших участие в рефе-
рендуме, но это не поме-
шало властолюбивым пе-
ревертышам попрать на-
родную волю и разрушить 
советский союз. 

в россии того времени, 
в пору разгула своеобраз-
но понимаемой демокра-
тии, когда дурман от обе-
щанной красивой жизни в 
головах людей еще не рас-
сеялся, референдум, как 
форма непосредственного 
осуществления власти на-
рода, неоднократно при-
менялся их инициаторами 
в расчете на получение на 
референдумах желанного 
результата. 

Так, в связи с обостре-
нием противоречий между 
законодательной и испол-
нительной ветвями власти, 
по методам проведения 
рыночных реформ, тогдаш-
ним президентом б.н. ель-
циным был инициирован 
референдум о доверии 
президенту рФ и о прове-
дении досрочных выборов 
президента и народных де-
путатов рФ, который состо-
ялся 25 апреля 1993 года. 

однако, он не дал же-
лаемого ельциным резуль-
тата, и не разрядил взры-
воопасную обстановку. 

в том же году, после 
попрания им действую-
щей советской конститу-
ции и расстрела 4 октября 
из танковых орудий белого 
дома, 12 декабря на рефе-
рендуме принимали новую 
конституцию, по итогам ко-
торого было объявлено об 
ее принятии, хотя проголо-
совало за нее лишь около 
30% списочного состава 
избирателей. 

на этом игры в демо-
кратию посредством про-
ведения референдумов 
закончились. 

в 2018 году, следуя ре-
комендациям мвФ, в на-
рушение запрета кон-
ституции рФ принимать 
решения ухудшающие по-
ложение граждан рФ, пра-
вительство рФ в целях эко-
номии средств Пенсионно-
го фонда вознамерилось 
на проведение очередной 
пенсионной реформы, су-
тью которой было повы-
шение возраста выхода на 
пенсию для мужчин с 60 до 
65 лет, а женщинам с 55 
до 60 лет. объяснялось это 
сложившейся критической 
ситуацией, когда отчисле-
ний работодателей в Пен-
сионный фонд становится 
недостаточно для выплаты 
пенсий увеличившемуся 
количеству их получателей, 
в том числе в результате 

повышения продолжитель-
ности жизни. 

Правовой базой ре-
формы стал Федераль-
ный закон №350 - ФЗ от 
03.10.2018 г. Президент 
в.в. Путин публично заяв-
лявший, что пока занима-
ет свой пост, не допустит 
изменения возраста выхо-
да на пенсию, признался, 
что он вынужден нарушить 
свое слово, и подписал его. 

возник тот самый слу-
чай, когда народ, как ис-
точник власти, должен был 
высказать свое отноше-
ние к этой новации, затра-
гивающей интересы всех 
граждан, за исключени-
ем пенсионеров, через 
референдум.

но власти понимали, 
что результат референду-
ма по вопросу повышения 
возраста выхода на пен-
сию был бы заведомо от-
рицательным и применили 
технологии, не позволив-
шие реализовать вариант, 
когда инициаторами про-
ведения референдума мог-
ли выступить не менее 
двух миллионов граждан 
российской Федерации. 

следует отметить, что 
пенсионеры стали той ка-
тегорией граждан, в отно-
шении которых в 2016 году 
было допущено повторное 
нарушение конституции 
рФ. Федеральным законом 
№385 - ФЗ от 29.12.2015 г. 
была отменена ежегодная 
индексация пенсий рабо-
тающим пенсионерам на 
общих основаниях. вместо 
нее, для соблюдения «при-
личия», разрешена коррек-
тировка их пенсий не бо-
лее чем на три пенсионных 
балла, причем с 1 августа, 
а не с 1 января.

в 2000 году поправки в 
конституцию рФ принима-
лись не на референдуме, а 
голосованием, проводив-
шемся на протяжении пя-
ти дней, изобиловавшим 
множеством нарушений в 
части свободного волеизъ-
явления избирателей.

сама процедура ини-
циирования референду-
ма законодательно обстав-
лена такими условиями, 
что осуществление наро-
дом своих властных полно-
мочий через референдум 
практически невозможно, 
если инициатива его про-
ведения исходит не от са-
мого президента. 

Три прошедшие деся-
тилетия развеяли роман-
тический розовый туман 
рыночных прелестей, на-
пущенный ярыми пере-
стройщиками. Простые лю-
ди, живущие за счет своего 
труда, смогли сопоставить, 
что они имели в социали-
стическом обществе и что 
имеют в теперешнем.

интересны результаты 
социологических исследо-
ваний, проведенных цен-
тром политической культу-
ры цк кПрФ. 

На вопрос, в каком 
обществе Вы предпоч-
ли бы жить: в социали-
стическом, капитали-
стическом или каком-то 
ином, ответы опрошен-
ных в разрезе электора-
тов основных политиче-
ских партий предстали в 
процентном отношении в 
следующем виде:

совершенно неожи-
данные и впечатляющие 
цифры среди сторонни-
ков политических партий, 
отвергающих коммуни-
стическую идеологию, но, 
тем не менее, желающих 
жить в социалистическом 
обществе, и многократ-
но меньшее число из них, 
желающих жить в капита-
листическом обществе. 

другим поразитель-
ным фактом стала то, что 
еще меньше оказалось 
желающих жить в суще-
ствующем современном 
российском обществе. 
Получается, что они не 
считают современное об-
щественное устройство 
в россии капиталистиче-
ским в том виде, кото-
рый имеет быть в странах 
Запада.

вместе с тем велика 
доля тех, кто до сих пор не 
определился со своими 
предпочтениями.

Примечательно, что 
проходивший 26 октя-
бря XIV cъезд политиче-
ской партии «справедли-
вая россия-За правду» 
провозгласил своей иде-
ологией «патриотический 
социализм».

осуществленный в 
процессе социологиче-
ского исследования срез 
общественных настро-
ений наглядно показы-
вают, что подавляющее 
большинство, граждан 
россии, отвергает суще-
ствующее общественное 
устройство в нашем госу-
дарстве и отдает предпо-
чтение социализму. 

осознает ли властная 
верхушка этот запрос об-
щества на изменение 
курса в общественно-
политическом развитии? 
намерена ли она про-
водить политику отвеча-
ющую чаяниям народа 
россии?

как в начале 90-х не 
проводился референ-
дум с вопросом, хотят ли 
граждане рФ отказать-
ся от социалистического 
общественного устрой-
ства государства, так и 
в сегодняшних условиях 
власть не решается про-
вести референдум с во-
просом, хотят ли граж-
дане рФ воссоздания в 
россии обновленного со-
циализма. как-то на во-
прос о возможности вос-
становления в россии со-
циализма президент в.в. 
Путин заявил, что это 
нереально.

однако, большинство 
граждан россии думает 
иначе и хочет жить в со-
циалистическом обще-
стве. как говорится: «бы-
ла бы проявлена поли-
тическая воля», а народ 
двумя руками «за»!

события послед-
них лет, в свете прове-
дения сво, показыва-
ют, как меняется об-
щественный настрой, и 
рождается запрос на раз-
ворот государственно-
го курса в направлении 
удовлетворения ожида-
ний многонационально-
го народа россии, кото-
рый по приведенным ре-
зультатам опроса желает 
жить в социалистическом 
обществе.

невозможно не по-
нимать, что в этом слу-
чае пробудились бы спя-
щие грандиозные сози-
дательные силы народов 
россии, как это было в 
годы первых пятилеток. 
как тогда самоотвержен-
ный труд советских лю-
дей обеспечил будущую 
великую победу над гер-
манским фашизмом, со-
бравшим под свои чер-
ные знамена всю евро-
пу, желавшую уничтожить 
советскую россию и по-
живиться ее богатством, 
так и сейчас трудовой на-
род вновь проявит свою 
неисчерпаемую волю по 
выводу нашего отечества 
на передовые позиции по 
всем направлениям госу-
дарственного развития.

как и тогда, стра-
ны наТо, возглавляемые 
сШа, не скрывают сво-
их стратегических планов 
на уничтожение россии и 
русского мира, обострив 
ситуацию до опасного со-
стояния, балансируя на 
грани развязывания тре-
тьей мировой.

воссоздание в россии 
обновленного социализ-
ма станет отрезвляющим 
фактором для зарвавших-
ся западных политиканов, 
пытающихся заставить 
народы всех стран мира 
плясать под их дудку. 

однако, участники за-
вершившегося самми-
та стран брикс в каза-
ни продемонстрировали 
стремление своих наро-
дов противостоять диктату 
реакционных сил и стро-
ить международные отно-
шения на принципах вза-
имовыгодного сотрудни-
чества и уважительного 
отношения ко всем суве-
ренным субъекта между-
народного права.

Этот саммит стал ре-
альным подтверждением 
провала планов амери-
канских стратегов изоли-
ровать россию, залогом 
чего стала многолетняя, 
проводимая советским 
союзом, политика под-
держки освободительно-
го и антиколониального 
движения стран азии, аф-
рики, Южной и латинской 
америки, оказания им 
экономической помощи, 
подготовки кадров по раз-
личным направлениям де-
ятельности. добрые дела 
не забываются!

Значительную лепту в 
поддержании дружеских 
отношений со страна-
ми брикс вносит кПрФ, 
поддерживающая тесные 
связи с коммунистически-
ми партиями китая, вьет-
нама, кубы, венесуэлы, 
монголии, греции, ника-
рагуа и других стран, на-
роды которых, как и мно-
гонациональный народ 
россии, хотят идти доро-
гой, указанной вождем 
мирового пролетариата 
владимиром ильичом ле-
ниным, жить в социали-
стическом обществе, сво-
бодном от эксплуатации, 
где главной ценностью яв-
ляются люди, а не деньги. 

Виктор СаеНко,
первый секретарь 

егорьевского гк кПрФ п

ОбщеизвестнО, чтО сОгласнО ст. 3 КОнституции РОс-
сийсКОй ФедеРации единственным нОсителем суве-

Ренитета и истОчниКОм власти в РОссийсКОй ФедеРа-
ции является ее мнОгОнациОнальный наРОд, КОтОРый 
Осуществляет свОю власть непОсРедственнО, а таКже 

ОпОсРедственнО чеРез ОРганы гОсудаРственнОй
 власти и ОРганы местнОгО самОупРавления. 
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Оказывается, поднять темпы строи-
тельства квадратных метров стало воз-
можным в результате прихода в на-
шу жизнь рыночных отношений и конъ-
юнктуры, характеризуемой спросом 
и предложением на рынке недвижи-
мости. Конечно, это обстоятельство 
никак не решило жилищные пробле-
мы жителей Подмосковья, а привлече-
ние иностранной рабочей силы толь-
ко увеличило проценты с прибыли на 
каждый вложенный рубль в этой, став-
шей наиболее эффективной отрас-
ли экономики, - настолько эффек-
тивной, что редкий житель Подмоско-
вья не испытывает эмоций, кратко 
описываемых словами: «Хватит нас 
застраивать»! 

однако для застрой-
щиков вопрос встал о 
необходимости выделе-
ния все новых земель-
ных участков для воз-
ведения многоэтажек и 
освоения около жилого 
пространства. для этих 
целей, в дополнение к 
градостроительному ко-
дексу, выходит поста-
новление правительства 
московской области 
№29/3 «о порядке ком-
плексного развития тер-
риторий», основной за-
дачей которого вроде бы 
является благое наме-
рение расселения жите-
лей региона из ветхого и 
аварийного жилья.

 согласно градостро-
ительному кодексу от 
29.12.2004 N 190-ФЗ 
(ред. от 02.07.2021) - 
гл.10 «комплексное раз-
витие территории» ст. 64 
«цели комплексного раз-
вития территории» – це-
лями являются:

1) обеспечение сба-
лансированного и устой-
чивого развития посе-
лений, городских окру-
гов путем повышения 
качества городской сре-
ды и улучшения внешне-
го облика, архитектурно-
стилистических и иных 
характеристик объ-
ектов капитального 
строительства;

2) обеспечение дости-
жения показателей, в том 
числе в сфере жилищно-
го строительства и улуч-
шения жилищных условий 
граждан, в соответствии с 
указами Президента Рос-
сийской Федерации, на-
циональными проекта-
ми, государственными 
программами;

3) создание необходи-
мых условий для развития 
транспортной, социаль-
ной, инженерной инфра-
структур, благоустройства 
территорий поселений, 
городских округов, по-
вышения территориаль-
ной доступности таких 
инфраструктур;

4) повышение эффек-
тивности использования 
территорий поселений, 
городских округов, в том 
числе формирование ком-
фортной городской сре-
ды, создание мест обслу-
живания и мест приложе-
ния труда;

5) создание усло-
вий для привлечения 

внебюджетных источни-
ков финансирования об-
новления застроенных 
территорий.

Программа комплекс-
ного развития террито-
рии уже вовсю работает 
в балашихе, раменском, 
Пушкино, королеве, По-
дольске, Химках, наро-
Фоминске, мытищах. 

в нашем городе вла-
сти, видимо, решили ис-
пользовать каждый клочок 
земли для выполнения и 
перевыполнения програм-
мы, совершенно не за-
думываясь о последстви-
ях, неизбежно наступаю-
щих при перенаселении 
региона. объекты соци-
ального и культурного на-
значения, такие как поли-
клиники, школы, детские 
сады, инженерные се-
ти, дорожно-транспортная 
инфраструктура, а са-
мое главное обеспече-
ние рабочими местами 
растущее население го-
родского округа, - все это 
безнадежно отстает от 

существующих темпов жи-
лой застройки. в застрой-
ку пошли территории исто-
рической части ммЗ, на-
бережная реки яузы, 
бывшая воинская часть, 
различные промзоны, все 
свободные участки в су-
ществующей жилой части 
города, поля сельхозназ-
начения и т.д., и почему-то 
как раз те, где совершен-
но некого расселять. Чем 
ближе к объектам транс-
портного обеспечения, 
тем выше стоимость ква-
дратных метров. 

вокруг железнодорож-
ной станции мытищи про-
грамма застройки жильем 
выполнена на все 200%. 
наши поздравления ад-
министрации городского 
округа с перевыполнени-
ем плана! Только о ликви-
дации ветхого и аварийно-
го жилого фонда нашего 
города здесь не идет ника-
кой речи. 

возьмем,  к примеру, 
строительство второй оче-
реди жилого комплекса 

киТ (на фото). Первая оче-
редь киТ-1 уже «радует» 
глаза мытищинцев и го-
стей нашего города сво-
им брутальным видом 
серого айсберга в цен-
тре города. мало того, 
что комплекс киТ-2 занял 
единственную свободную 
площадку около железно-
дорожной станции мы-
тищи, где регулярно про-
водились праздничные 
мероприятия, многочис-
ленные ярмарки, устра-
ивались всевозможные 
шоу и показывали пред-
ставления передвижные 
цирки, так еще и располо-
жили его вплотную к про-
езжей части. окна квар-
тир выходят прямо на до-
рогу с высоким трафиком 

движения, ближе уже не-
куда, осталась узкая поло-
ска тротуара. Такая плани-
ровка не укладывается ни 
в какие нормативы сниП. 
отсутствие дворовой пло-
щадки, зажатость со всех 
сторон существующей за-
стройкой, загрязненный 
от трафика воздух, шум от 
городского транспорта и 
железной дороги… «добро 
пожаловать в нашу суро-
вую реальность», - эти сло-
ва стоило бы написать на 
рекламном плакате офиса 
продаж этой компании. 

в нашем городе огром-
ное количество ветхого и 
аварийного жилого фонда, 
на ликвидацию которого и 
должна быть направлена 
программа комплексного 
развития территорий мо-
сковской области. да, воз-
можно в ущерб суперпри-
были, но зато по совести и 
во благо родного города!

Николай НоВицкий, 
член гк кПрФ,

г. мытищи п

Выставка плаката «ХХ век» открылась 2 ноября в подмо-
сковном городе Верея в честь 106-ой годовщины Ленинского 
комсомола. А также в центре зала, где разместилась экспо-
зиция, за шахматными досками расположились шахматисты 
четырех команд «Шахматного клуба Верея» для участия в тур-
нире «Связь времен». Шахматный клуб создан впервые в го-
роде силами энтузиастов. Название турнира «Связь времен» 
родилось сразу. Потому что в командах были по два настав-
ника и по два молодых игрока. После напряженной борьбы в 
финал вышли команды «Творческий Союз» и «КПРФ Верея». 

Зрители активно поддерживали шахматистов, в результа-
те чаша весов склонилась в пользу опытных игроков «Творче-
ского Союза». Молодая команда КПРФ, собранная из игроков 
недавно созданного «Шахматного клуба Верея», полна реши-
мости на следующем турнире дать бой своим соперникам, но 
для этого нужно учиться, учиться, и учиться.

По итогам турнира, лучшими среди молодых участников 
признаны Иван Чарковский и Дарья Иванова, победившие во 
всех сыгранных партиях. Последующие места заняли шахма-
тисты команд «Протва» и «Верейские девчата». 

Награды и грамоты победителям вручила почетный гость 
выставки и турнира депутат Московской областной Думы Та-
тьяна Евдокимовна Никитас.

Завершился праздник концертом, в котором приняли уча-
стие самодеятельные коллективы, приглашенные исполните-
ли - поэт-песенник Дмитрий Зазвонов, ансамбль «Реченька» 
Борисовского Дома народного творчества и ремесел Владими-
ра Головко.

ОбРаз жизни - 
сОветсКий! 

  
 

«Гвоздем» праздника был «Советский буфет», в котором 
участники и зрители могли бесплатно угоститься ассортимен-
том буфетов СССР 70-х годов - бутербродами с колбасой, сы-
ром, свежайшей выпечкой, натуральными соками, предостав-
ленными спонсорами мероприятия - Совхозом имени Ленина 
(директор Павел Грудинин), при активном содействии члена 
Торгово-промышленной палаты Наро-Фоминского городского 
округа Вячеслава Кравца. Также выразим благодарность ад-
министрации Дома культуры города Верея за помощь и со-
трудничество в проведении мероприятий.

Особую благодарность заслуживают организатор выстав-
ки и шахматного турнира – помощник депутата Московской 
Областной Думы Сергей Николаевич Кравец, и блестяще сы-
гравшая роль «хозяйки буфета», солистка Светлана Ермак.

По отзывам участников и гостей, праздник прошел на вы-
соте. В планах организаторов провести вечер для наших зем-
ляков, чьи юность и детство выпали на годы тяжелейшей для 
нашей Родины Великой Отечественной войны.

Пресс-служба Наро-Фоминского Гк кПРФ п

В небольшом уютном 
сквере возле станции 
Люберцы стоит памят-
ник, сверху на стальном 
красном знамени начер-
тано одно слово - «сво-
бода». Под ним братская 
могила, сейчас трудно 
сказать сколько именно 
похоронено в ней людей, 
по некоторым данным 
около 30-ти человек, точ-
ный подсчет царские ка-
ратели Семеновского 
полка не вели. именно 
здесь 17 декабря 1905 
года без суда и следствия 
были расстреляны ма-
шинист а.В. Ухтомский, 
помощник начальника 
станции П.Ф. Смирнов и 
многие другие рабочие. 

6 октября 1905 года 
по решению московского 
комитета рсдрП началась 
всеобщая политическая 
стачка в москве. Требо-
вание участников: введе-
ние 8-часового рабоче-
го дня, демократические 
свободы, созыв Учреди-
тельного собрания. стач-
ка быстро превратилась 
во всероссийскую, охва-
тив все промышленные 
центры.

10 декабря в москве 
началось вооруженное 
восстание. центрами вос-
стания стали Пресня, За-
москворечье, рогожско-
симоновский район и 
район казанской желез-
ной дороги. на казанской 
железной дороге рабочие 
организовали революци-
онный стачечный коми-
тет, куда вошел и маши-
нист а.в. Ухтомский. была 
создана боевая дружина 
численностью в 200 че-
ловек. в состав ее вошли 
многие рабочие люберец-
кого завода, а также ряда 
предприятий коломны. 

дружина добывала ору-
жие, обучала рабочих во-
енному делу, охраняла 
железнодорожные гру-
зы, контролировала воин-
ские эшелоны, возводи-
ла баррикады. Под руко-
водством Ухтомского был 
оборудован специальный 
поезд, на котором дру-
жинники на участке мо-
сква - голутвин разоружа-
ли полицию, резали про-
вода правительственного 
телеграфа, задерживали 
и обезоруживали воин-
ские эшелоны, устраива-
ли среди солдат митинги, 
призывая к борьбе с са-
модержавием. благода-
ря энергичным действи-
ям боевой дружины к 15 
декабря 1905 года вся 
власть на всех ближай-
ших к москве станциях 
московско-казанской же-
лезной дороги оказалась 
в руках восставших. от-
сюда поступало оружие 
для борющегося пролета-
риата москвы. и всюду, 
где было трудно, появлял-
ся Ухтомский. его слуша-
лись. его уважали. он был 
талантливым командиром 
и организатором.

Против восставших 
были брошены войска 
московского гарнизона. 
их оказалось недостаточ-
но, и через два дня в мо-
скву из Петербурга при-
было подкрепление… 
свинцовый ливень обру-
шился на дружину. Ше-
стеро дружинников ране-
ны, один - убит. Паровоз, 
по существу, был выве-
ден из строя. однако Ух-
томский не растерялся. 
опытный машинист сумел 
привести поезд в Перово, 
прорвавшись через все 
заграждения.

на станции люберцы 
Ухтомского задержали. 

17 декабря 1905 года 
он и его соратники были 
расстреляны. отважный 
революционер принял 
смерть с необычайным 
мужеством. капитан ка-
рательного отряда пред-
ложил ему завязать гла-
за. но он отказался. Зая-
вил, что встретит смерть 
лицом к лицу. Таким был 
талантливый организатор 
рабочего движения, имя 
его останется в веках - 
алексей владимирович 
Ухтомский.

царское правитель-
ство не сделало никаких 
выводов из революции 
1905 года, и потому спу-
стя 12 лет в россии вновь 
вспыхнула революция. 
Плечом к плечу сражать-
ся за дело рабочих вста-
ли новые бойцы. они по-
бедили и выстояли.

секретарь люберец-
кого городского отделе-
ния кПрФ кирилл Позд-
няков, люберецкие ком-
мунисты и жители города 
почтили память героиче-
ских людей, возложили 
цветы к этому знаковому 
памятнику, воздвигнутому 
в этом месте по решению 
советского правительства 
аж в 1918 году. 

мы должны чтить па-
мять своих предков и пом-
нить, что боролись и погиб-
ли они за нашу свободу, 
против капиталистическо-
го рабства людей, за про-
стых рабочих, тружеников, 
потомков тех, кто работает 
сейчас, в том числе, в ад-
министрации города лю-
берцы. работайте и вы на 
благо своих жителей, и на 
благо своего города!

с праздником вели-
кой октябрьской социали-
стической революции!

Пресс-служба 
Люберецкого Гк кПРФ п


